



El poeta y su “Canción”

Por: Marino Muñoz Lagos

El 27 de marzo de 1895 nació en Santiago el poeta Juan Guzmán Cruccha, el célebre autor del hermoso poema “Canción”, cuya entonación y delicadeza lo colocan entre los primeros poemas de nuestras letras. A tal punto que el crítico literario Alone (Hernán Díaz Arrieta) dijo que en doscientos años “...seguirá diciéndose a media voz, cómo hay que oírla, y de seguro estará en todas las selecciones poéticas, la breve “Canción” de Juan Guzmán...” con sus versos:

“Alma, no me digas nada,/ que para tu voz dormida / ya está mi puerta cerrada./ Una lámpara encendida / esperó toda la vida / su llegada./ Hoy la hallarás extinguida./ Los fríos de la otoñada / penetraron por la herida / de la ventana entornada./ Mi lámpara estremecida,/ dio una inmensa llamarada./ Hoy la hallarás extinguida./ Alma, no me digas nada,/ que para tu voz dormida / ya está mi puerta cerrada”.

Una purísima atmósfera llena de ternura, donde el amor se hace invisible. Tres o cuatro elementos sirven para dar forma a estas frases que el ritmo y la euforia convierten en un poema que la memoria guarda con deleite. Pasarán estos años de que nos habla Alone y los hijos de nuestros hijos continuarán repitiendo sus estrofas. Es la magia sencilla que acompaña a este poeta en la consumación de sus propósitos intimamente bellos.

El poeta y su "Canción" [artículo] Marino Muñoz Lagos.

Libros y documentos

AUTORÍA

Muñoz Lagos, Marino, 1925-2017

FECHA DE PUBLICACIÓN

2003

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El poeta y su "Canción" [artículo] Marino Muñoz Lagos. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)